

NACIONAL

POLÍTICA Y SOCIEDAD

UN MUERTO POR COVID EN UN DÍA, LA CIFRA MÁS BAJA DESDE MARZO DE 2020

Informe. En las últimas 24 horas, México reportó 550 casos nuevos y una muerte por Covid-19. Esta es la primera vez que se reporta sólo un deceso por el virus, desde el 31 de marzo de 2020. México acumula 7 millones 70 mil 902 casos y 329 mil 899 defunciones.

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibrésca Coeditora Gráfica: Lydia Ramírez Diseñadora: Pamela Alvarez

Epicentro en Michoacán

El sismo, con epicentro en Coalcomán, se registró a las 13:05 horas.

■ Intensidad macrosísmica



Fuente: SSN UNAM



TEMOR. Muchas personas sufrieron colapsos nerviosos durante el temblor.

3,692

FALLECIDOS

habría dejado el terremoto de 1985, según cifras oficiales, pero la Cruz Roja ha dicho que fueron 10 mil.

369

MUERTES

se registraron por el temblor del 19 de septiembre de 2017, según cifras oficiales.

Seguridad y Protección Ciudadana.

La mesa se instaló como parte del simulacro nacional que hubo ayer para conmemorar los sismos del 19 de septiembre de 1985 y 2017.

Justo estaba por concluir la reunión cuando se registró el temblor, que tuvo repercusión en la zona centro del país, lo que obligó a mantener el encuentro y abrirlo de forma permanente, con una situación real.

Fue ahí donde la titular de la Dirección General de Protección Civil, Laura Velázquez, informó que, derivado del sismo, hubo una persona muerta y una persona herida, así como daños estructurales en un hospital y daños en otros nosocomios.

Desde la sala de crisis del CNE, Velázquez aseguró que, además de las personas fallecidas y herida, hubo daños en la carretera Minatitlán-Colima, fallas en el sistema de servicio eléctrico en cuatro líneas de 400 kilovoltios y daños estructurales en viviendas en Manzanillo.

En Michoacán, se reportó la caída de vidrio en un hospital rural del IMSS. Además, en Coalcomán, epicentro del sismo, se registró el colapso en una fachada de vivienda y hubo daños en dos hospitales.

Ante los titulares de prácticamente todas las dependencias, incluidas las secretarías de la Defensa Nacional y la de Marina, Velázquez aseguró que en la Ciudad de México se realizó un sobrevuelo y no se detectaron afectaciones (aunque más tarde se reportaron daños en 17 inmuebles y una persona herida); en Jalisco, Estado de México, Morelos y Guerrero también los reportó con saldo blanco.

Velázquez dijo que la Comisión Federal de Electricidad reportó 2 millones de usuarios afectados, y a las 15:30 horas se había ya restablecido el servicio en 90 por ciento de las zonas afectadas.

La funcionaria pidió a la población sólo atender los reportes oficiales y evitar difundir información falsa.

OTRA VEZ 19 DE SEPTIEMBRE

Dos muertos, heridos y varios derrumbes deja temblor de 7.7 grados

Hasta las 6 de la tarde se habían registrado 314 réplicas; la mayor de ellas, de 5.3

La Comisión Federal de Electricidad señaló que hubo 2 millones de usuarios afectados

DAVID SAÚL VELA
dvela@elfinanciero.com.mx

El 19 de septiembre es una fecha marcada para los mexicanos. Por tercera vez en la historia del país se registró un temblor de grandes dimensiones este día. Ocurrió en 1985, en 2017 y en 2022. La diferencia es que en el sismo de ayer, de 7.7 grados, hubo dos personas muertas, algunos heridos y daños menores, de acuerdo con el gobierno federal.

Eran las 13:05 horas. Apenas habían transcurrido 46 minutos de que concluyó el megasimulacro nacional conmemorativo de los sismos de 1985 y 2017, cuando se activó la alerta sísmica.

El Servicio Sismológico Nacional (SSN) reportó que el epicentro del



PADRES ROMPEN EN LLANTO

IRRUMPE SISMO EN PLENA MISA DEL RÉBSAMEN

La misa en honor a las 26 personas, entre ellas 19 niñas y niños, que fallecieron en el colegio Enrique Rébsamen, en el temblor del 19 de septiembre de 2017, fue interrumpida ayer por el sismo de 7.7 grados que sacudió al país.

El temblor ocurrió justo cuando los padres de los menores rezaban

frente a la escuela, en Tlalpan.

De inmediato, vinieron los recuerdos. Madres, padres, hermanos y demás familiares de las víctimas se concentraron en medio de la calle y rompieron en llanto. Mientras percibían el movimiento, se abrazaron y se daban ánimo entre sí. — David Saúl Vela

movimiento fue en el municipio de Coalcomán, Michoacán, que, junto con Colima, son las entidades que mayores afectaciones reportaron.

En Manzanillo se registraron los dos muertos: una persona falleció tras la caída de una barda de una tienda Coppel, mientras que la segunda quedó atrapada en un gimnasio que se desplomó; en tanto, en Aquila, Michoacán, una persona resultó herida por la caída de una estructura, mientras que en la Ciudad de México también hubo un herido por la caída de una barda.

Hasta las 18:00 horas se habían registrado 314 réplicas del sismo, la mayor de ellas de 5.3 grados.

"Tengo que informar que, con los datos más completos recibidos, ya con toda la longitud de los sismogramas, tenemos que mencionar que la estimación de magnitud cambió a 7.7", dijo Arturo Iglesias, titular del SSN, al participar en la mesa permanente del Comité Nacional de Emergencias (CNE) que se instaló en la Secretaría de